



**MATRÍCULAS** ■ MAPA DE TITULACIONES

# 22 grados de la Universidad no llegan este curso al mínimo de 35 alumnos

■ Seis son titulaciones de Filología que gracias a su estructura de candelabro quedan fuera de las restricciones de la Junta ■ Otras diez son ingenierías para las que se busca solución

**R.D.L.**

5.019 estudiantes de nuevo ingreso se han matriculado este curso 2012-2013 en la Universidad de Salamanca, 231 más que el curso pasado de acuerdo a los últimos datos de la Junta de Castilla y León.

Sin embargo, pese a estos buenos resultados en un año complicado por el aumento de las tasas de matrícula, 22 titulaciones de la Universidad salmantina carecen del atractivo suficiente como para llegar al límite de 35 alumnos, un número mínimo que, según las primeras informaciones, baraja la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León para establecer las titulaciones que se mantendrán en el nuevo mapa de grados que hoy, precisamente, debatirá con los rectores de la Región.

Forman parte de este listado tres ingenierías de la Escuela Politécnica de Ávila (Civil, Tecnología de Minas y Energía y Geomática y Topografía); otras tres de la Escuela de Béjar (Eléctrica, Electrónica Industrial y Automática y Mecánica) hay que recordar que este año no se ha ofertado en primero Textil; y otras cuatro de los centros de Zamora (las ingenierías de Edificación, Agroalimentaria e Informática en Sistemas de Información, así como Relaciones Laborales y Recursos Humanos). En cuanto a los campus de Salamanca, cuentan con menos de 35 alumnos de nuevo ingreso este curso los grados de Estadística, Geología e Ingeniería

Algunos títulos que son únicos en Castilla y León podrían tener el reconocimiento de estratégicos, lo que supondría su mantenimiento



El consejero de Educación con los rectores de Castilla y León en un acto en la Junta. /ICAL

Geológica, seis de las filologías, Geografía, Humanidades e Información y Documentación.

Sin embargo, realmente no corren peligro las 22 titulaciones citadas. Como ha reiterado en varias ocasiones el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, existen titulaciones consideradas estratégicas que quedarían fuera de los límites previstos.

En este sentido, hay que señalar que los estudios de idiomas cuentan con un tratamiento

especial, puesto que comparten un tronco común (la denominada estructura de candelabro) por el que no se consideran titulaciones individuales. En este caso, el rector incluso ha anunciado un nuevo título en Estudios Orientales que completaría la oferta de titulaciones de Filología en Castilla y León.

La Universidad está buscando una solución similar para las ingenierías, de forma que en la medida de lo posible se transformen en una titulación con distintas especialidades.

Por otra parte, algunas podrían ser consideradas estratégicas por ser únicas en Castilla y León.

## Hoy, reunión con Mateos

La alarma acerca de la desaparición de titulaciones lleva rondando a las universidades desde hace tiempo, sin embargo, este año parece que será el definitivo.

El pasado mes de diciembre, justo antes de las vacaciones de Navidad, el rector de la Universidad de Valladolid, Marcos Sacristán, hizo saltar todas las alarmas cuando anunció que desaparecerían tres títulos de grado y otros tantos se fusionarían. Desde Salamanca, el rector Daniel Hernández Ruipérez aseguró que de momento

**LOS DATOS**

**LOS GRADOS CON MENOS DE 35 ESTUDIANTES DE PRIMERO.**

Según los datos de matrícula de diciembre de 2012, están por debajo de los 35 alumnos de nuevo ingreso los títulos de grado en: Ingeniería de la Edificación de Zamora (26), Ingeniería Agroalimentaria de Zamora (9), Ingeniería Informática en Sistemas de Información de Zamora (10), Relaciones Laborales de Zamora (26), Ingeniería Civil de Ávila (13), Ingeniería de la Tecnología de Minas y Energía de Ávila (12), Ingeniería en Geomática y Topografía de Ávila (5), Ingeniería Eléctrica de Béjar (23), Ingeniería Electrónica Industrial y Automática de Béjar (18), Ingeniería Mecánica de Béjar (15), Estadística (18), Geología (18), Ingeniería Geológica (18), Estudios Árabes (9), Estudios Hebreos y Arameos (2), Francés (22), Italiano (10), Estudios Portugueses y Brasileños (6), Lenguas, Literaturas y Culturas Románicas (24), Geografía (8), Humanidades (16), Información y Documentación (22).

**SALAMANCA, LA UNIVERSIDAD CON MÁS ALUMNOS.**

Pese a que hay grados con una baja cifra de alumnos de nuevo ingreso, lo cierto es que la Universidad de Salamanca es la más grande de Castilla y León y también en el número de estudiantes de nuevo ingreso aglutina la mayor cifra, un 37% del total.

la negociación con el consejero de Educación de Castilla y León, Juan José Mateos, estaba abierta y no concretó qué sucederá en Salamanca.

El pasado miércoles, Daniel Hernández Ruipérez, en su primera comparecencia tras las vacaciones de Navidad, anunció que el lunes tendría lugar una nueva reunión de los rectores con Mateos para hablar del mapa de titulaciones. Hoy, probablemente, los mandatarios de las universidades conocerán más en detalle los planes de la Junta de Castilla y León.